

la vigilancia y control requerido en estas oportunidades; aguas que riegan las playas de las lagunas del Rey, La Lengua, San Pedro, Conceja, Blanca (la más alta), Cenagal (la más baja), etc.

Un lugar incomparable en el aspecto paisajístico con arboledas y pinares, donde se pueden practicar toda clase de deportes náuticos, desde la natación, hasta la vela, el piragüismo (con sus competiciones internacionales veraniegas), el esquí acuático y hasta el

intento persistente de templar velas con el win-surf.

Las Lagunas quizá sean el sitio más visitado por los ciudarrealeños en verano, que llegan a congestionar las zonas de agua y todas y cada una de sus playas. Veraneantes que, a lo peor, desconocen el Castillo de Rocafrida (aguas arriba de la laguna de San Pedro), o la Cueva de Montesinos (de amplia evocación quijotesca), o la misma aldea de Ruidera, o su complejo hotelero de «Entrelagos».

TABLAS DE DAIMIEL

Y en un momento de su veraneo, con el sosiego propio de un fin de semana, poner rumbo a las Tablas de Daimiel por la carretera del citado pueblo y recorrer la mayor reserva ecológica de nuestra provincia, con doscientas especies de aves diferentes. Aves palmípedas, acuáticas, migratorias desde todas las latitudes y que allí han encontrado un habitat adecuado en su merodear por el mundo. Una reserva visitada ya por más de 60.000 personas y distante de la capital sólo 43 kilómetros.

Unas Tablas con lagunas desecadas por una penosa iniciativa, ya casi olvidada, y que posee lugares como «Isla del Pan», con arboleda y lugares para el descanso. Y también observatorio y construcciones de piedra como los típicos majanos manchegos. Un lugar más donde practicar el camping libre en una provincia donde todavía no existen campings oficiales y los más cercanos están situados en Consuegra (Toledo), Los Batanes (Albacete), Las Viñas (Albacete), El Estanque (Jaén), Miajadas (Cáceres), Mérida (Badajoz) y Toledo.



TABLA DE LA YEDRA

También y dentro de estos lugares destacados, hay que mencionar la Tabla de la Yedra, muy conocido para los habitantes de la capital, pero no tanto para los de los pueblos de la provincia.

Lugar de agua y monte, propicio al veraneo barato y a pasar el «día en el río». Provisto de casas

de campo y chalés y urbanizaciones como las del propio Club Yedra (100 socios), donde se pueden practicar los deportes náuticos más arraigados y pescar lucios, tencas, carpas y black-bass.

La Tabla de la Yedra está cruzada por su río que, este año, tiene un caudal más poderoso, debido

al agua recogida del pantano de Abraham, abierto parte del verano para facilitar el riego a diversas zonas de nuestra provincia y la de Badajoz. La Tabla cuenta con un desconocido embarcadero y zonas como las de Puente Nuevo o Baño del Carrojo, muy adecuadas para un día campestre de paella o tortilla de patatas.

LAS FIESTAS TAMBIEN CUENTAN

Y dentro de este panorama festivo y veraniego, cómo olvidar las fiestas que jalonan el divertimento provincial en los meses más cálidos. Las fiestas de Almagro (del 24 al 30 de agosto), con sus festivales de Teatro en el Corral de Comedias. Las de Alcázar (del 1 al 8 de septiembre) y su Festival de la Canción de Primavera. Las de Daimiel (del 1 al 15 de septiembre) que cuentan con un Festival de Música Folk. O las de Puertollano (del 7 al 12 de septiembre), Tomelloso (del 29 de agosto al 3 de septiembre), con la Fiesta de las Letras; Valdepeñas, con la Fiesta de la Poesía y de la Vendimia (del 1 al 8 de agosto), declarada de interés turístico, o las de Villanueva de los Infantes y las de la capital.

RUTAS A VISITAR

Numerosas rutas pueden establecerse en nuestra provincia para realizar un paseo cultural e histórico por pueblos y villas.

A la ya tradicional del vino, podría unirse la de la cerámica y otra, que proponemos, más amplia para contemplar nuestra artesanía. Los encajes y bordados de Almagro, Moral de Calatrava, Almodóvar, Malagón, Pedro Muñoz. La cuchillería de Santa Cruz de Mudela, Villanueva de los Infantes y Puertollano. Los tallistas y carpinteros de Almagro, Santa Cruz, Villanueva de los Infantes. Ciudad Real, Moral de Calatrava y Pedro Muñoz o los toneleros de Tomelloso y Valdepeñas, pasando por las zonas propiamente ceramistas de Puerto Lápice, Castellar de Santiago, La Solana, Membrilla y Pedro Muñoz.

Rutas que pueden contemplar nuestros más rancios monumentos o los 26 santuarios y ermitas que